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MICHÈLE QUELLARD, maire du Crois ic VŒUX

Chères Croisicaises, chers Croisicais,

En préambule à ce discours, je tiens 

à vous adresser mes vœux les plus 

chaleureux pour cette nouvelle 

année. J’y associe l’ensemble 

des services municipaux qui 

œuvrent au quotidien pour les 

Croisicais, permanents, résidents 

secondaires ou visiteurs.

Dans la lignée des expositions 

rétrospectives organisées ces 

dernières années au Croisic, j’ai 

souhaité que soit proposée en 

2023 une exposition thématique 

consacrée à l’aventure maritime 

de notre ville. « Mémoires de mer » 

puisque c’était le nom de cette 

exposition qui a su capter l’intérêt 

de 45 000 visiteurs et marteler, 

si besoin en était encore, que 

notre cité a toujours entretenu 

un lien privilégié avec la mer, 

tout au long de son histoire, 

depuis sa naissance estimée au 

XIIIe siècle, jusqu’à aujourd’hui et 

qui perdurera encore demain.

En 1845, est inauguré un 

établissement de bains, face à 

la plage de Saint-Goustan. Il va 

être agrandi peu à peu et devenir 

le principal établissement de 

villégiature de la presqu’île 

guérandaise. Avant, donc, la 

station de La Baule. L’apparition 

de nouveaux loisirs dans la 

société française du XIXe siècle 

correspond à un profond 

changement de mode de vie. 

Le voyage se banalise, il facilite 

le loisir, est accessible à une 

frange de population de plus en 

plus large. Le train arrive à Saint-

Nazaire en 1857 et il lui faudra 

22 ans de plus pour arriver au 

Croisic. Le 11 mai 1879, la ligne 

Paris-Le Croisic est officiellement 

inaugurée. Elle contribuera à un 

large essor du tourisme avec la 

création des gares de La Baule, Le 

Pouliguen puis Batz-sur-Mer.

Le sport commence à être 

pratiqué. Jusqu’aux années 

1880, il se limite aux courses de 

chevaux, au canotage, à la pêche, 

aux bains de mer, à l’escrime, 

à la gymnastique. À partir de 

cette période, de nouvelles 

disciplines apparaissent : le 

football, le rugby, le cyclisme, le 

tennis. Se développe alors une 

idéologie du sport. Comme le 

disait souvent mon prédécesseur 

Discours du jeudi  4 janvier 2024
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Christophe Priou, « avoir un esprit 
sain dans un corps sain ». Ces 

préoccupations sur le mode de 

vie ont constitué la motivation 

du Baron Pierre de Coubertin, 

restaurateur des Jeux Olympiques 

et d’Alice Millat, qui a permis la 

participation des femmes à cette 

grande compétition sportive.

1924, Jeux Olympiques à Paris.

2024, Jeux Olympiques à Paris.

En cette année olympique, je 

ne pouvais qu’apporter une 

modeste contribution mais 

j’ai tenu à participer à cet 

évènement mondial en plaçant 

cette cérémonie des vœux 

sous les couleurs des anneaux 

que vous connaissez tous. La 

conduite d’une équipe municipale 

s’apparente à celle d’une équipe 

de sport. Chacun est unique à son 

poste, et s’investit pour le groupe. 

Permettez-moi à cet instant de 

remercier chaleureusement 

mes coéquipiers, les élus. Nous 

œuvrons au quotidien, non pas 

pour rapporter une médaille, mais 

pour un idéal plus grand, celui du 

service à nos administrés. Malgré 

un contexte économique difficile 

qui impose la prudence, nous 

voulons continuer à être ambitieux 

pour notre ville, pour vous. Car, Le 

Croisic, C’est vous. Développer les 

services publics s’est traduit par 

l’ouverture de la micro-crèche en 

septembre dernier, offrant aux 

enfants un espace chaleureux 

où ils peuvent s’épanouir. Je me 

permets de rappeler le soutien 

financier très fort du Département.

Poursuivons ce tour d’horizon des 

grands investissements.

Avec les élus à la jeunesse et 

aux sports, nous avons engagé 

une réflexion globale sur les 

équipements sportifs. Les 

associations utilisatrices ont été 

associées à ce projet. Les travaux 

de rénovation du complexe 

sportif ont commencé et ceux du 

terrain de padel se poursuivent. 

Ce dernier pourra être utilisé l’été 

prochain et le nouveau complexe 

sera opérationnel dans le courant 

du premier semestre 2025.

Conscients des difficultés 

économiques, victimes, comme 

vous tous, des coûts des matières 

premières, nous nous escrimons à 

tenir avec rigueur les cordons de 

la bourse municipale. C’est avec 

satisfaction que j’ai lu le rapport 

de la Chambre Régionale des 

Comptes qui a mis en exergue la 

très bonne gestion des deniers 

publics et la situation financière 

de la ville. Vous pouvez bien sûr 

consulter ce rapport sur Internet.

La hausse des coûts de l’énergie 

concerne tout un chacun. 

Notre facture énergétique a 

La micro-crèche a ouvert ses portes le lundi 4 septembre 2023 et dix enfants sont déjà inscrits.

« Chacun est 
unique à son poste 
et s'investit pour le 

groupe »
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considérablement augmenté. Face 

à cela, nous avons décidé d’investir 

pour améliorer les performances 

de biens communaux au travers 

d’un plan de sobriété. Tout d’abord 

par le remplacement des 1 500 

points lumineux de l’éclairage 

public par des ampoules à Led. 

Puis, par l’extinction de l’éclairage 

la nuit, sauf sur le port et ce pour 

des raisons de sécurité. Enfin, par 

des investissements sur le groupe 

scolaire grâce à une isolation 

renforcée, un changement du 

système de chauffage et la 

pose, éventuelle, de panneaux 

photovoltaïques sur le toit terrasse. 

Ces investissements sont éligibles 

au « fond vert » instauré par l’État. 

Ces investissements sont des 

choix qui auront une incidence 

concrète sur les dépenses de 

fonctionnement. Même si nous 

sommes en contentieux avec un 

fournisseur d’énergie de statut 

international, et parce que le litige 

porte sur plusieurs centaines de 

milliers d’euros, nous ne sommes 

pas du genre « à jeter le gant » 

et encore moins « l’éponge » et 

nous œuvrons pour retrouver 

un terrain d’entente acceptable  

par les deux parties.

Au titre des grands projets de ce 

municipe figure la réhabilitation 

de la place de Gaulle, qui achève 

le projet du tour de côte, fruit d’un 

partenariat entre la ville, Cap-

Atlantique et le Département. 

Projet entamé sous la présidence 

d’Yves Métaireau, et qui s’achève 

sous la présidence de Nicolas 

Criaud. En 2024, débuteront les 

chantiers du Mont-Esprit et de la 

place Dinan. Pour ce qui concerne 

la place Dinan, les études sont 

lancées, un maître d’œuvre vient 

d’être désigné. Nous aurons 

l’occasion d’en reparler. Quant au 

Mont-Esprit, ce magnifique parc va 

connaître une nouvelle jeunesse 

avec la reprise de sa partie basse 

par l’implantation d’aires de 

jeux pour enfants, notamment, 

et une plantation de nombreux 

nouveaux végétaux. Mettre nos 

parcs et jardins en valeur est un 

engagement cohérent.

Vous avez pu admirer le travail 

remarquable des services 

techniques de la ville qui ont 

su récréer un espace vert 

magnifique : le jardin des notes.

Il est un véritable écrin à notre 

école de musique qui est 

soutenue financièrement par 

Cap-Atlantique dans sa dimension 

d’enseignement et qui a bénéficié 

Mise en valeur de la partie basse du Mont-Esprit, courant 2024.

Le jardin des notes, multicolore et odorant.
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des subsides du Département.

Nous avons aussi répondu 

présent pour la reprise du cinéma, 

il fallait sauver le soldat « Hublot ». 

La structure est désormais 

municipalisée, notre cinéma vit.

Jeu, set et match.

Et comme tout cela ne suffit pas, 

nous agissons également sur les 

espaces publics par la mise en 

œuvre d’un plan de circulation. La 

cohabitation entre les différents 

usagers (automobilistes, cyclistes, 

piétons) n’est pas toujours apaisée… 

Améliorer la vie des administrés 

croisicais sera de gérer les 

problèmes d’écoulement des 

eaux de pluie dans la rue du Pont 

de Chat et ses rues adjacentes. 

Environnement, qualité de vie 

grâce aux activités sportives, 

culturelles, de loisirs portées par 

la ville ou les associations ne sont 

que quelques motifs qui font la 

notoriété de notre ville.

Cette attractivité se constate par 

la fréquentation touristique. Un 

travail constant est réalisé pour 

trouver le juste équilibre entre 

la nécessité économique et la 

préservation de notre qualité 

de vie. La reconnaissance en 

station de tourisme récompense, 

entre autres labels, le travail 

accompli depuis 2011. Je vous 

parlais à l’instant d’équilibre, notre 

notoriété ne doit pas avoir pour 

conséquence l’inaccessibilité. 

Se loger au Croisic est devenu 

une vraie difficulté. Mon ambition 

reste cependant toujours la 

« Le juste équilibre entre
la nécessité économique

et la préservation de
notre qualité de vie »

même, permettre l’accession à 

la propriété de jeunes actifs sur 

la commune et la poursuite de 

la construction de logements 

sociaux. Nous ne pourrons pas 

répondre aux obligations de 25 % 

figurant dans la loi parce que les 

terrains à urbaniser sont devenus 

denrée rare. Je m’attache, en tant 

que vice-présidente de l’Habitat 

de Cap-Atlantique, à résoudre 

cette équation difficile, soutenue 

en cela par les élus municipaux.

Encore quelques tours de piste 

pour terminer ce marathon de 

la cérémonie des vœux. J’aurais 

encore beaucoup de choses à 

dire, comme vous indiquez que 

depuis septembre 2023, 800 

titres d’identité ont été délivrés, 

ce qui démontre une fois de 

plus la nécessité de services 

publics de proximité. Mais aussi, 

la problématique des médecins. 

J’ai entendu, les requêtes, les 

doléances. Un groupe de travail 

Installation d'un nouveau médecin pédiatre à la maison médicale en février 2024.
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est constitué. Dans quelques 

mois, il rendra ses conclusions 

à une commission composée 

d’élus municipaux représentant 

l’ensemble des tendances 

du conseil. Nous aurons bien 

évidemment l’occasion d’en 

reparler. Sachez tout de même 

ce soir qu’un médecin pédiatre 

vient de confirmer son installation 

au sein de la maison médicale à 

partir de février prochain.

Pour finir, je souhaite évoquer 

l’activité de la pêche au Croisic. 

Le Département, autorité 

compétente de par la loi sur les 

ports maritimes, est en pleine 

réflexion. Il a diligenté des audits 

dont un qui porte sur l’avenir des 

deux criées. Les résultats sont 

attendus pour le printemps. Face 

à cette situation incertaine je ne 

peux que dire : il ne peut y avoir 

de fermeture de criées dans 

aucun des deux ports. Notre 

criée possède de solides atouts. 

Si le tonnage est modeste, le 

prix moyen de vente la place au 

cinquième rang sur les 34 halles 

à marée de France Métropolitaine.

Avec près de 80 emplois 

permanents, non délocalisables et 

des acteurs de confiance, il existe 

toute une économie autour de la 

pêche : des marins aux mareyeurs, 

des conchyliculteurs aux 

poissonniers, de la coopérative 

maritime à l’Océarium, tous, 

soutenus par les élus et la 

population, souhaitent le maintien 

d’un port de pêche intégral. Nous 

nous tiendrons toujours aux côtés 

de nos marins-pêcheurs.

Leur travail exige du courage, de la 

détermination, une connaissance 

approfondie de la mer. Ils sont 

les gardiens de la ressource 

et les témoins de l’évolution 

de nos écosystèmes. La pêche  

fait partie de notre ADN.

Elle est ancrée dans notre 

histoire, notre géographie et 

définit notre identité. Le 24 juillet 

1908, Pierre de Courbertin disait : 

« L’important dans la vie ce n’est 
pas le triomphe mais le combat. 
Ce n’est pas d’avoir vaincu mais de 
s’être bien battu ». Je sais pouvoir 

compter sur vous tous dans  

ce prochain combat. s

« Il ne peut 
y avoir de 

fermeture de 
criées dans 
aucun des 

deux ports »
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SOCIAL

Lancement d'une MUTUELLE COMMUNALE

Pour des raisons Pour des raisons 
financières, certaines financières, certaines 
personnes ne contractent personnes ne contractent 
pas de mutuelle. La pas de mutuelle. La 
commune du Croisic a commune du Croisic a 
décidé de mettre en place décidé de mettre en place 
une complémentaire une complémentaire 
santé accessible à tous, à santé accessible à tous, à 
des tarifs compétitifs. Ce des tarifs compétitifs. Ce 
dispositif devrait être mis dispositif devrait être mis 
en place à partiren place à partir
du 1du 1erer avril 2024. avril 2024.

Pour Michèle Quellard, le 

maire du Croisic, « Le but 
est d’améliorer l’accès aux 

soins afin de répondre aux besoins 
particuliers de la population en 
matière de santé. En juin 2023, 
j’ai lancé un appel à partenariat 
pour une mutuelle communale 
afin de permettre aux habitants 
de pouvoir bénéficier de tarifs 

de groupe négociés en amont. 
Bien sûr, ce dispositif s’adresse 
en priorité aux personnes dont le 
coût d’une complémentaire santé 
est très lourd financièrement. Il 
s’agit de renouer avec la solidarité 
entre assurés ».

Si la santé n'a pas de prix, elle a 

cependant un coût. L'impact sur 

Première réunion sur la mutuelle communale à l’hôtel de ville jeudi 25 janvier 2024
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SOCIAL

ZOOM SURles budgets des familles est tel 

qu'on estime aujourd'hui à 5 % 

la part de la population n'ayant 

pas de complémentaire santé. 

Et le chiffre a malheureusement 

tendance à augmenter ces 

dernières années. C’est rarement 

par choix que les Français se 

passent de cette couverture 

santé. Pour la plupart, ils sont en 

situation de précarité financière.

Après l’analyse des propositions, 

deux mutuelles ont été retenues 

en fonction des tarifs attractifs et 

des garanties proposées.

Le choix
Un libre choix est laissé aux 

Croisicais. Pour en bénéficier, la 

mutuelle communale est réservée 

aux seuls habitants de la commune 

concernée, aucune autre condition 

n'est requise pour en bénéficier. 

Avec le tiers payant, si vous en 

bénéficiez, vous êtes dispensés 

de faire l’avance du coût de vos 

médicaments. La part restante, le 

fameux ticket modérateur, reste 

quant à elle à votre charge, sauf si 

vous avez souscrit une assurance 

complémentaire. Cette part est 

variable, elle dépend des actes et 

soins médicaux réalisés.

Par exemple, les honoraires des 

praticiens (médecins, sages-

femmes, chirurgiens-dentistes, 

etc.) sont remboursés à 70 % par la 

Sécurité sociale. Il vous reste donc 

30 % de reste à charge. Le taux 

de remboursement de la Sécurité 

sociale oscille entre 30 % et 65 % 

selon leurs spécificités (100 % 

pour les médicaments reconnus 

comme irremplaçables et très 

coûteux), soit 35 à 70 % de reste 

à charge. Cumulées, ces sommes 

peuvent être plus ou moins 

élevées. D’où l’importance d’avoir 

une assurance santé.

Niveau de garantie
Les postes de remboursement 

minimums sont généralement 

communs à toutes les mutuelles : 

honoraires du médecin ; 

médicaments ; hospitalisation ; 

optique et dentaire. Pour ces trois 

derniers postes, différents niveaux 

de garantie existent : basique, 

intermédiaire, haut de gamme. Le 

contrat dépend essentiellement 

de votre état de santé et de 

vos besoins, voire aussi de 

votre niveau de risque (emploi 

exercé, existence ou non de  

maladies héréditaires…). s

Afin de faciliter l’accès au 

numérique pour tous : 

création et gestion d’une 

boîte mail, gestion et 

stockage de documents et 

photos, navigation internet, 

déclarations, achat en ligne… 

des ateliers sont proposés, avec 

l’association ASEPT, sur tablette 

et smartphone – 10 séances 

de 2 heures pour 10 €. Les 

vendredis de 10 h 00 à 12 h 00. 

Formateur Mathieu Saulnier.

Phileasweb propose des ateliers 

sur PC portable. Séances d’une 

heure pour 30 € les 6 séances 

(20 € pour demandeurs 

d’emploi). Les sessions se 

déroulent le jeudi après-midi.

Renseignements et inscriptions 

au CCAS - 3, rue Duchesse Anne 

- Le Croisic. Tél. 02 28 56 79 00

Ateliers numériques
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SOCIAL

Les missions DU CCAS

Portage de repas
à domicile
Livraison de repas à domicile 

tous les jours y compris le week-

end et jours fériés, au choix des 

usagers. Près de 80 bénéficiaires, 

soit une moyenne de 50 repas 

livrés par jour. Prix du repas à 10 € 

à partir du 1er janvier 2024 (entrée, 

plat, dessert, potage pour le soir, 

boisson et pain). s

Prêt d’ordinateurs 
portables
Dans le cadre de la lutte contre la 

fracture numérique, le CCAS peut 

prêter des ordinateurs portables 

(sous conditions) aux administrés 

de la commune afin de leur 

permettre de se familiariser à 

l’utilisation des outils numériques 

et accéder aux différents services 

en ligne. s

Renseignements & inscriptions : CCAS - 3, rue Duchesse Anne - Le Croisic. Tél. 02 28 56 79 00 (du lundi au jeudi).

Accompagnement en faveur de l’emploi et l’égalité des chances
Jean-Luc Boden, conseiller municipal, peut vous accompagner dans les actes de la vie courante pour lesquels un 

appui est recherché

Mission emploi : Rédaction de CV et de lettre de motivation, possibilité de mettre en place une préparation à 

l’entretien d’embauche, recherche de poste en lien avec les profils présentés et sur les sites dédiés.

Mission égalité des chances   : aides multiples dans le cadre des sujétions de la vie courante notamment tout ce 

qui relève de la digitalisation des procédures administratives :

t Les impôts (déclaration papier) ;

t Les retraites (dossier papier) ;

t Les demandes diverses d’accompagnement dans la rédaction de lettres ou la gestion de papiers 

administratifs.

Le lundi après-midi sur rendez-vous. Contacter l’accueil de l’hôtel de ville, Tél.  : 02 28 56 78 50. s

Aide au chauffage
Cette aide est accordée aux 

personnes de 70 ans et plus, sous 

conditions de revenus.

Les inscriptions se font au CCAS, 

entre le 1er et 31 octobre de  

chaque année. s

Autres missions
Demandes de téléassistance, 

carte de transport Lila, APA, 

logement social, carte d’invalidité, 

secours d’urgence, hébergement 

d’urgence… s
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SOCIAL

Conférences nutrition et santé

Deux conférences animées par Nathalie Daniel, 

nutritionniste et docteur en pharmacie (en 

partenariat avec la fondation Pileje) se sont 

déroulées salle Jeanne d’Arc en 2023 : en janvier 

sur le thème « Le cocktail de longévité » et en 

novembre sur « les nourritures de la mémoire ». 

Prochaines thématiques : L’assiette, la tête et les 

baskets - Boostez vos défenses immunitaires.

EN BREF

Noël des aînés

Les déjeuners dansants se 

sont déroulés salle Jeanne 

d’Arc les mercredis 6 et 

13 décembre, 197 personnes 

étaient inscrites.

Des colis de Noël ont été 

distribués ou livrés à ceux 

qui ne pouvaient assister aux 

déjeuners dansants. 660 foyers 

en ont bénéf icié.

Les repas et les colis sont 

commandés en fonction des 

retours ; seules les personnes 

inscrites à la date de clôture 

ont bénéf icié des colis  

ou des repas.

ZOOM SUR ...

Atelier prévention routière / code de la route

Un premier atelier s’est déroulé le mercredi 

22 novembre 2023 à l’hôtel de Ville du Croisic.

25 personnes ont participé à cet atelier animé 

par un bénévole de l’association de la Prévention 

Routière. Cet atelier interactif, avec passage de 

petits f ilms didactiques, a ouvert de nombreux 

débats dans l’assemblée. Vu le succès, cette 

expérience sera renouvelée au 1er semestre 2024.
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FORMALITÉS

CONFLIT DE VOISINAGE, LITIGES, ÉLAGAGE, ETC. : 
obligation de tentative préalable de résolution amiable

Les parties doivent Les parties doivent 
désormais se conformer désormais se conformer 
à l’obligation de recourir à l’obligation de recourir 
à un mode amiable de à un mode amiable de 
règlement des différends règlement des différends 
même en cas de refus même en cas de refus 
ou d’impossibilité de ou d’impossibilité de 
concilier, ce qui donne concilier, ce qui donne 
lieu à la délivrance d’une lieu à la délivrance d’une 
attestation de non-attestation de non-
conciliation permettant conciliation permettant 
de justifier du respect des de justifier du respect des 
dispositions du texte.dispositions du texte.

Depuis le 1er octobre 2023, 

l’obligation de recourir à 

un préalable amiable est 

rétablie avant toute saisine des 

juridictions civiles concernant 

les litiges inférieurs à 5 000 €, les 

litiges relatifs à un trouble anormal 

du voisinage, les litiges relatifs au 

bornage, élagage, au curage de 

fossés et canaux, aux distances de 

plantations ou à l’élagage d’arbres. 

À défaut de recourir à une solution 

amiable préalable, la demande 

en justice sera irrecevable et 

le juge ne pourra donc être 

valablement saisi. Pour justifier 

du respect de cette obligation, 

les parties pourront recourir, au 

choix à une conciliation menée 

par un conciliateur de justice, 

à une tentative de médiation, 

à une tentative de procédure 

participative.

À l’inverse, une simple mise en 

demeure ne suffit pas « si des 

courriers ont pu être échangés par 

les parties, cette communication 

ne constitue pas un mode de 

règlement amiable des litiges 

obligatoires » rappelle la Cour 

d’appel de Lyon, (8e chambre, 

24 août 2022 n° 21/08890).

C’est le décret n° 2023-357 du 

11 mai 2023 qui a rétabli les 

dispositions de l’article 750-1 du 

Code de procédure civile relatives 

à l’obligation de recourir à un 

préalable amiable qui avaient été 

annulées par le Conseil d’État par 

arrêt en date du 22 septembre 

2022 en raison de l’insuffisance 

de précision quant aux modalités 

et délais selon lesquels 

l’indisponibilité du conciliateur 

pouvait être considérée comme 

un motif légitime dispensant les 

parties d’y recourir avant de saisir 

le Tribunal Judiciaire.

Pourquoi un tel rétablissement ?
La réintroduction de cet article 

postérieurement à son annulation 

par le Conseil d’État confirme la 

volonté des pouvoirs publics de 

promouvoir les modes alternatifs 

de règlement des litiges afin de 

réduire le volume de dossiers 

transmis aux tribunaux.

Prendre RDV à l’accueil de l’hôtel 

de ville. s
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+
Le conciliateur de justice : un auxiliaire de justice bénévole 
proche des citoyens
Son rôle est d'accompagner les parties dans la recherche d'une 

solution amiable à leur différend. Il peut être désigné par les parties ou 

par le juge. Le recours au conciliateur de justice est gratuit.

La conciliation de justice, chargée elle aussi de trouver une solution 

amiable à des litiges civils sensiblement dans les mêmes conditions 

que la médiation civile, est conduite par un auxiliaire de justice 

assermenté.

Des trois modes de résolution amiable des conflits prévus par la loi, 

l’originalité de la conciliation de justice la définit comme : proche 

des citoyens puisque le mieux implanté et réparti sur l’ensemble 

du territoire ; accessible pour tous puisque totalement gratuit pour 

l’ensemble des parties ; sûre puisqu’assurée par des « professionnels » 

(même si bénévoles) choisis et nommés par l’institution judiciaire et 

formés par l’École nationale de la magistrature ; laissant aux parties la 

totale maîtrise de l’issue de la démarche (contrairement à un procès) 

puisque le conciliateur de justice ne dispose d’aucun pouvoir de 

contrainte et ne peut donc imposer quoi que ce soit aux parties.

Permanence du conciliateur : prendre RDV à l’accueil de l’hôtel de ville.

L’aff ichage de la vignette verte de l'assurance auto sur le 

pare-brise est supprimée à partir d’avril 2024

Obligatoire depuis 1986 pour les automobilistes, elle 

garantissait que le véhicule était bien assuré, désormais elle 

sera dématérialisée. Les forces de l'ordre pourront contrôler 

l'assurance du véhicule via la plaque d'immatriculation. Une 

manière d'éviter les falsif ications. Outre l’aspect économique, 

plus de 60 millions d'euros de timbres sont dépensés pour 

l'envoi des vignettes, la mesure se veut aussi plus écologique : 

1 200 tonnes de CO2 seraient ainsi évitées.

ZOOM SUR

Carte nationale d’identité/

passeport : un succès

Depuis le 11 septembre 2023, 

la Ville du Croisic a réalisé 

plus de 800 pièces d’identité 

dont près de 40 % pour des 

Croisicais.

Ce service de proximité, 

souhaité par le maire, 

résulte de la pénurie de 

rendez-vous. La préfecture 

de Loire-Atlantique avait 

lancé un appel, début 2023, 

à destination des communes 

du département. Le maire a 

donc diligenté la direction 

des Services à la Population 

pour déployer ce recueil.

La prise de rendez-vous 

s’effectue en ligne sur le site 

Internet de la Ville (rubrique : 

Service & Info pratiques). Il 

est impératif que les usagers 

prennent connaissance des 

documents nécessaires 

avant tout déplacement en 

mairie.

Les délais pour recevoir son 

titre varient entre quatre et 

huit semaines.

EN BREF
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L’ENCEINTE SPORTIVE se met à jour

Promesse du mandat Promesse du mandat 
municipal, l’agrandissement municipal, l’agrandissement 
du gymnase est en cours. du gymnase est en cours. 
Au programme : une salle Au programme : une salle 
multifonction, une salle multifonction, une salle 
d’haltérophilie, de nouveaux d’haltérophilie, de nouveaux 
vestiaires, des espaces de vestiaires, des espaces de 
stockage, un bureau, etc.stockage, un bureau, etc.

Le chantier de l’extension du 

gymnase Gabriel-Gouraud a 

démarré avec les premiers 

terrassements et la reprise des 

réseaux souterrains.

Le projet se décline sur deux 

façades du bâtiment, la première, 

coté entrée principale, accueillera 

des locaux de stockage du 

matériel notamment avec la 

suppression des vestiaires et 

un bureau pour le service des 

Sports « qui permettra au public 
d’identifier l’équipe municipale, 
celle-ci est actuellement 
localisée dans l’accueil de loisirs 

Christophe-Colomb » précise 

le maire, Michèle Quellard. La 

seconde façade, côté stade de 

football, se verra adjoindre une 

salle multifonction de 150 m² « 

elle ne sera pas affectée à un 
unique utilisateur mais servira 
ponctuellement au service des 
Sports ou aux associations suivant 
leurs besoins. Ça va permettre 
de libérer des créneaux dans le 
gymnase » précise le maire.

Répondre aux besoins
Le club Force Athlétique installé 

aujourd’hui dans une annexe de 
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150 m² construite en 1910, derrière 

la salle des fêtes dans un espace 

trop petit et sans confort, va 

bénéficier d’une relocalisation 

dans l’enceinte sportive avec 

la construction d’une salle  

dédiée de 230 m². 

Tous ces nouveaux bâtiments 

communiqueront avec la 

salle principale. Entre la 

salle multifonction et celle 

d’haltérophilie seront installés de 

tous nouveaux vestiaires. « Avec 
ces nouveaux équipements, 
nous allons pouvoir répondre à 
la douzaine de clubs de sports, 
représentant près de 550 
adhérents, satisfaire aussi plus 
de 200 jeunes des écoles ou des 
structures jeunesse, qui nous 
ont fait part de leur manque de 
place et de créneaux » se félicite 

Michèle Quellard. Enfin, dans le 

prolongement des vestiaires du 

club de foot, une structure édifiée 

avec des éléments modulaires 

abritera un espace de convivialité 

équipé d’une buvette ; l’ancienne, 

le long du mur du parc de Penn-

Avel, ouverte et sans confort,  

sera détruite.

Livraison de l’ensemble à la fin du 

premier semestre 2025. s

Un court de padel livré cet été

L’enceinte sportive va être équipée d’un court de Padel. 

Nouveau sport à la mode ces dernières années, le jeu est très 

addictif. Dérivé du tennis, du squash et du badminton, il se 

joue exclusivement à quatre joueurs sur un court plus petit et 

encadré de murs et grillages.

Les créneaux d’utilisation seront répartis entre le Tennis Club 

Croisicais pour ses adhérents et la Ville du Croisic pour une mise 

à disposition du public. Cet équipement s’ajoute aux 4 courts 

de tennis extérieurs et à celui sous la bulle de tennis.

EN BREF

Vue de l’agrandissement du gymnase depuis le terrain de football
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STAGE SELF-DÉFENSE 100 % FÉMININ
le 9 mars 2024 au gymnase

L’association croisicaise 

SDMF 44 (Self Défense 

Méthode Fisfo) propose 

à nouveau un stage 100 % 

féminin pour adolescentes 

et adultes le samedi 9 mars 

2024 au Croisic à l'occasion de 

la journée internationale des 

droits des femmes. Ne ratez pas  

cet évènement…

Il n'est pas nécessaire de pratiquer 

une discipline sportive pour y 

participer, ni d'avoir pratiqué les 

arts martiaux. Stage accessible à 

toutes sans distinction de niveau. 

Techniques simples, efficaces, 

rapides et faciles à retenir, 

concentrées sur les points vitaux.

Déjà le 25 novembre 2023, ce 

type de rendez-vous avait été 

organisé à l'occasion de la 

journée internationale contre 

les violences faites aux femmes 

avec 22 participantes, dont  

la majorité du Croisic.

Savoir se protéger
Deux intervenants du centre 

d'Incendie et de Secours du 

Croisic étaient venus partager 

expérience et conseils sur 

les attitudes à adopter pour 

secourir une personne ayant 

subi des traumatismes suite  

à une agression.

Un très bel évènement sous la 

responsabilité d’Éric Poupart, 

professeur de Penchak Silat 

(self-défense méthode FISFO) 

qui a permis aux participantes 

de pratiquer des techniques 

pour se défendre et savoir 

adopter les bonnes positions, 

les gestes et postures en cas 

d'agression : savoir se dégager 

d'une saisie, d'un étranglement 

debout ou au sol, réagir face à 

une poussée, un coup de poing, 

un coup de pied, un ceinturage 

ou une agression des cheveux… 

Et Réagir et savoir se protéger  

efficacement face à des coups 

debout ou au sol. s

+
Plus d'infos
Association sportive SDMF44. 

Cours tous les samedis

de 10 h 00 à 11 h 30.

www.sdmf44.com

https://www.facebook.com/

ericpoupart44490
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Section compagnie d'arc du Croisic

Le Tir à l'arc est un sport de précision et de concentration 

dans lequel les compétiteurs tentent de tirer leurs flèches au 

centre d'une cible avec leur arc.

Historiquement, le tir à l'arc a été utilisé pour la chasse et le 

combat, tandis que maintenant son utilisation principale est 

celle d'une activité sportive.

Une personne qui pratique le tir à l'arc se nomme un archer.

La section du Croisic regroupe environ 15 archers.

Les entraînements se font dans la grande salle des sports du 

complexe en période automnale et hivernale.

Cours : le lundi de 18 h 30 à 20 h 30, le mercredi de 17 h 00 à 

19 h 00 et le vendredi de 19 h 00 à 20 h 30.

Aux beaux jours, les entraînements se font sur le pas de tir 

chemin du Turballo.

La compagnie des archers du Croisic est une section 

dynamique avec de nombreux bons résultats en compétition.

b Renseignements et inscription. Tél. 06 84 20 53 13.

ZOOM SUR ...

Espadon tennis de table croisicais

Cette jeune association croisicaise 

créée depuis quelques mois 

seulement a déjà une trentaine 

d'adhérents à son actif avec 

notamment 4 jeunes de 7 à 10 ans.

Les séances d'entraînements sont 

le mardi de 19 h 00 à 21 h 00 et le 

samedi de 14 h 00 à 16 h 00 dans la 

grande salle des sports au complexe 

sportif du Croisic.

Cette discipline sportive peut 

se pratiquer en loisirs ou en 

compétition. Cette activité se fait 

dans une ambiance conviviale avec 

des adhérents intergénérationnels.

b Renseignements et inscription. 

Tél. 06 89 04 49 41.
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TOUR DE 
BRETAGNE :
un tremplin 
vers le monde 
professionnel

Le 1er mai 1967. Une poignée 

de passionnés de cyclisme, 

bénévoles, lance une 

nouvelle épreuve. Le Ruban 

Granitier Breton relie Le Hinglé à 

Louvigné du Désert.

Sport populaire par excellence, 

ces quelques granitiers de 

métier mettent alors sur pied 

une épreuve qui va sans cesse 

prendre de l’ampleur pour faire la 

promotion des carrières de granit 

en Bretagne.

Et ce dès l’année suivante en 

ralliant le bassin granitique de 

Perros-Guirec sur deux jours. Très 

vite, dans les années soixante-dix, 

sur trois à quatre jours, puis cinq, 

les coureurs de l’URSS et de l’Est 

de l’Europe apposent leur main sur 

l’épreuve qui s’internationalise. La 

renommée de la course bretonne 

dépasse largement les frontières 

Le dimanche 28 avril Le dimanche 28 avril 
2024, Le Croisic sera ville 2024, Le Croisic sera ville 
étape du 57étape du 57ee tour cycliste  tour cycliste 
de Bretagne. Retour sur de Bretagne. Retour sur 
l’histoire de cette épreuvel’histoire de cette épreuve
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françaises. Hollandais, Italiens, 

Espagnols, Belges, Portugais 

et même Américains viennent 

affronter les terribles Soviétiques 

en terre bretonne. Viennent les 

années 80 puis 90 qui propulsent 

le Ruban Granitier dans une 

nouvelle ère.

7 jours
Depuis 1991, l’épreuve se déroule 

sur 7 jours. Les bénévoles 

réalisent peu à peu l’importance 

de leur épreuve dans le calendrier 

international. Certes, cela fait 

longtemps que les meilleurs 

coureurs du Ruban Granitier Breton 

viennent fleurir les rangs des 

équipes professionnelles mais en 

1992, c’est un phénomène qui entre 

dans le cyclisme en fracassant 

tout sur son passage. En à peine 

2 ans, Evgueny Berzin passe du 

maillot blanc à bande verte du 

Ruban Granitier au maillot rose 

du Giro de manière éblouissante. 

Puis viendront d’autres étoiles 

du cyclisme moderne, Alberto 

Contador, John Degenkolb, 

Julian Alaphilippe, entre autres. 

Les bénévoles prennent alors 

pleinement conscience que leur 

épreuve sert de tremplin aux 

meilleurs jeunes pour accéder 

au monde professionnel. Et ces 

bénévoles mettent toute leur 

énergie en œuvre pour que la 

course soit toujours plus belle 

et professionnelle, pour offrir 

un incomparable écrin à la 

découverte des talents. Le Ruban 

Granitier Breton attire coureurs, 

spectateurs, partenaires, et 

bénévoles toujours plus nombreux 

à vouloir participer à la fête du 

cyclisme breton.

La force du bénévolat
Depuis la fin des années quatre-

vingt-dix, ces acteurs volontaires 

ne sont plus seulement des 

passionnés de cyclisme. Le 

bénévolat évolue et l’épreuve 

aussi. En 2006, le Ruban Granitier 

Breton devient le Tour de 

Bretagne. La course est devenue 

celle de tous les Bretons. Une 

fierté régionale qui s’exporte bien. 

L’internationalisation suit celle 

du cyclisme. Les coureurs ne 

sont plus seulement européens 

ou américains. Ils sont aussi 

asiatiques, océaniens ou africains. 

Les bénévoles, passionnés du vélo, 

ou tout simplement passionnés 

d’organisation débordent de 

qualités et d’envie pour créer cet 

évènement devenu incontournable 

dans le monde du cyclisme et 

pour tous les Bretons. Chaque 

domaine, la course en elle-même, 

la logistique, la communication, la 

sécurité et bien d’autres, bénéficie 

de ses passionnés capables et 

volontaires pour mettre sur pied 

une telle course d’une semaine.

Tout au long de ces années, le 

bénévolat n’a cessé d’être le fil 

conducteur du Ruban Granitier 

puis du Tour de Bretagne. Il s’agit 

tout simplement d’une des seules 

courses de ce niveau au monde 

à être organisée uniquement 

par des bénévoles. Plus d’une 

centaine à l’heure actuelle pour 

la semaine de course, dont une 

vingtaine collabore dès l’été pour 

établir les bases de l’évènement 

qui rassemble la Bretagne du 

25 avril au 1er mai de chaque 

année.

Partager ce bonheur ensemble 

et le faire partager au plus 

grand nombre, voilà la force du  

Tour de Bretagne. s
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« Deux raisons conduisent à 
prendre la décision d’enfouir 
les lignes électriques. La 

première pour des questions 
techniques et de sécurité 
d’alimentation, et c’est Enedis qui 
s’en charge et finance l’intégralité 
des travaux » explique Guillaume 

Covin, responsable du bureau 

d’études de la Ville du Croisic. 

Le gestionnaire du réseau de 

distribution d'électricité au Croisic, 

Enedis, consulte la Ville et propose 

d’enterrer en même temps 

l’éclairage public et le réseau 

télécoms. Si la Ville accepte, elle 

participe au financement pour la 

partie qui la concerne.

La seconde raison d’effacement 

des réseaux est d’ordre esthétique 

à la demande de la Ville « comme 
dans l’hyper centre pour mettre en 
valeur le patrimoine architectural, 
où l’alimentation des lignes 
électrique, téléphonique et 
d’éclairage public ont disparu du 
champ visuel » précise Guillaume 

La demande d’enfouissement des lignes électriques revient La demande d’enfouissement des lignes électriques revient 
régulièrement notamment lors des réunions de proximité régulièrement notamment lors des réunions de proximité 
organisées par le maire. Beaucoup d’interrogations sur les organisées par le maire. Beaucoup d’interrogations sur les 
décisions et leurs motivations. Explications.décisions et leurs motivations. Explications.

ENFOUISSEMENT DES LIGNES 
ÉLECTRIQUES :
qui décide ? Qui paye ?

+
Liste des sites effacés 
depuis 2013
t avenue Gambetta jusqu’à 
la rue Georges-Clémenceau
t avenue Emmanuel-
Provost
t avenue Aristide-Briand
t rue du Bassin et rue des 
Parcs
t rue des Coquillages
t Chemin du Pré du pas 
(après la rue des Goélands)
t rue de Kervenel (de la 
place Dinan à l’avenue 
Gambetta)
t Tour de côte (Saint-
Goustan, Castouillet, Pierre-
Longue, avenue Henri-
Becquerel)
t rue Jean-Jacques-
Rousseau
t rue Bretonnie
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Covin. Néanmoins, par convention 

avec Le Croisic, l’entreprise prend 

en charge 40 % du coût hors taxe 

du matériel (câble et coffrets) 

plafonné à 40 000 € HT sur 4 ans.

L’enfouissement coûte cher…
D’après Enedis, en France, 98,4 % 

des nouvelles lignes en France sont 

enfouies. Ainsi, sur les nouveaux 

programmes immobiliers de 

ces dernières années, comme 

le quartier du Puigaudeau ou 

le futur lotissement du Pré-Joli, 

il n’y a plus de poteaux, hormis 

l’éclairage public. Sur la commune, 

les lignes les plus anciennes sont  

encore aériennes.

L’aspect financier peut parfois 

être déterminant dans le choix 

de l’aérien ou de l’enfouissement. 

Depuis 10 ans, la commune du 

Croisic a enterré environ 4,5 km 

de réseaux (voir encadré) pour 

un montant total d’environ 

2 800 000 € TTC, et le coût moyen 

au mètre linéaire de réseau effacé 

est de 720 € TTC.

Enterrer des lignes électriques est 

Des nouvelles de la place Dinan

La requalif ication de cette place a été retardée suite aux fouilles 

archéologiques ayant mené à la découverte des vestiges 

du château du Croisic datant du XIVe siècle. Néanmoins, la 

commission d’appel d’off res a désigné un maître d’œuvre, la 

société Paume. Ses missions consistent à trouver une solution 

technique et des propositions d’aménagement pour éviter des 

fouilles complémentaires (qui seraient à la charge de la Ville). Le 

début des travaux est espéré en toute f in d’année.

EN BREF
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plus coûteux que l’aérien, deux à 

quatre fois plus cher. En cas de 

dommage, elles nécessitent aussi 

beaucoup de temps et d’argent 

pour être réparées. L’intervention 

est plus complexe qu’à plusieurs 

dizaines de mètres de hauteur.

Mais le coût d’entretien est 
avantageux
Cependant, les lignes enfouies 

ont pour avantage de ne pas être 

à la merci des intempéries comme 

lors des dernières tempêtes de 

cet automne. Les coûts d’entretien 

et de maintenance se révèlent 

bien moins élevés que pour une 

ligne aérienne. Idem pour les 

coûts d’exploitation où les lignes 

subissent dix fois moins d’avaries. 

La durée de vie moyenne joue 

également en faveur des lignes 

souterraines. En moyenne, elle 

est de 60 ans contre 40 ans 

pour les lignes suspendues. « Le 
réseau sur notre territoire, aérien 
et sous terre, représente 94,5 km. 
L’intégralité de la haute et moyenne 
tension longue de 24,8 km est 
en souterrain ; quant à la basse 
tension elle court sur 69,7 km 
dont 20,7 km en aérien. Soit 77 % 
de réseau basse, moyenne et 
haute tension enfouis » ajoute  

Guillaume Covin. Les collectivités 

territoriales, en tant qu’autorités 

organisatrices de distribution 

d’énergie (AODE), confient 

l’entretien, le développement et 

l’exploitation du réseau électrique 

via des contrats de concession, 

généralement par l’intermédiaire 

de syndicats d’électrification 

intercommunaux comme Territoire 

d’Énergie en Loire-Atlantique. La 

ville du Croisic n’est pas adhérente 

à ce syndicat au même titre que 

les villes de La Baule-Escoublac,  

Saint-Nazaire et Nantes.

Cette indépendance permet à 

la Ville du Croisic d’étudier et 

de réaliser les effacements à 

sa convenance et de traiter de 

gré à gré avec Enedis au travers 

d’une concession. Celle-ci a été 

renouvelée de 2020 à 2024 et 

a établi un schéma directeur 

des investissements pour cette 

période. Ce programme concerne 

la modernisation d’environ 1 000 m 

de réseau basse tension aérien 

en fils nus pour un montant de 

180 000 €.

Les missions d’Enedis
Enedis (anciennement ERDF), 

filiale à 100 % d'EDF, est le 

gestionnaire du réseau de 

distribution d'électricité qui 

développe, exploite, modernise le 

réseau électrique dans le cadre 

d'une délégation de service public.

Indépendante des fournisseurs 

d'énergie chargés de la vente 

et de la gestion du contrat 

d'électricité, Enedis réalise les 

raccordements, le dépannage, 

le relevé des compteurs et  

toutes interventions techniques.

Cette société anonyme 

exécute également des travaux 

d’investissement afin de garantir 

l’alimentation électrique et sa 

qualité (respect de la tension). 

Ces travaux de modernisation 

sont effectués à son initiative 

et peuvent être aériens ou 

souterrains. L’entreprise est, sur 

95 % du territoire métropolitain, 

le concessionnaire des Autorités 

Organisatrices de Distribution 

d’Énergie pour la gestion de 

leurs réseaux de distribution 

d’électricité. Elle exploite 1,3 million 

de km de lignes (35 fois le tour 

de la planète), presque 800 000 

postes de distribution (moyenne 

et basse tension) et plus de 

2 000 postes sources (haute et 

moyenne tension) et dessert  

35 millions de clients. s

EN BREF

LED suite et f in

42 candélabres dans l’hyper centre viennent de passer en Led. 

Désormais la totalité de l’éclairage public (1 050 points lumineux) 

est équipée avec cette technologie. C’est une promesse du maire 

annoncée il y a deux ans qui va permettre une économie de plus 

de la moitié de la consommation d’électricité.
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ZOOM SUR

Dans la continuité de son plan de circulation visant à améliorer les conditions de sécurité pour les piétons (voir 

bulletin municipal 57), la Ville du Croisic vient de procéder à l’installation de signalisation réfléchissante de piéton.

Outre le fait que ce mobilier s’intègre parfaitement dans le paysage urbain, il modifie le comportement des 

automobilistes, notamment en les obligeant, consciemment ou pas, à ralentir. Il est aussi un repère des passages 

piétons, notamment la nuit, grâce à ses bandes rétroréfléchissantes et par temps difficile (neige, pluie), sa forme 

en mouvement attire l’attention particulièrement quand la signalisation horizontale ne répond pas suffisamment 

aux enjeux de sécurité. Cinq sites ont été repérés comme sensibles, anxiogènes et potentiellement dangereux pour 

les piétons et sont équipés de ce dispositif. Un 6e élément à la silhouette d’un personnage en fauteuil est en cours 

d’installation à la sortie du centre Saint-Jean-de-Dieu.

Pieto : la silhouette qui se voit

EN BREF

Place du Général-de-Gaulle : livraison en mai

La réfection de la chaussée aux deux extrémités de cette place est dorénavant terminée. Les 

travaux pour tracer la voie de circulation vers l’intérieur ont commencé. Pour rappel, la création 

d’une esplanade côté océan, équipée d’assises et d’îlots de verdure, doit permettre de valoriser 

le quartier de Port-Lin et d’off rir un espace apaisé et partagé entre les piétons, les deux roues  

et les véhicules légers.
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TRAVAUX

EN BREF

Travaux d’assainissement rue du Mail-de-Broc

La communauté d’agglomération Cap 

Atlantique procède au changement de 

300 mètres de canalisation du réseau 

d’assainissement entre la rue du Mail de Broc 

et la rue de l’Abreuvoir. Celui-ci était vétuste et 

sous dimensionné. Fin des travaux mi-mai.

Les travaux peuvent voir leur calendrier 

évoluer selon les conditions réelles rencontrées 

sur le terrain. Durant cette période, l’accès aux 

riverains demeure possible dès lors que les 

conditions de sécurité le permettent.

La rue est barrée et une déviation est mise en 

place. La ligne de bus Lila Presqu’île est déviée 

et la collecte des ordures ménagères est 

assurée grâce à des bacs collectifs provisoires, 

mis à disposition des riverains aux abords du 

chantier, rue Haute-Grande-Rue.

Au Croisic, les accès aux commerces et à la 

criée sont maintenus. Toutes les informations 

détaillées concernant les lignes de transports 

scolaires et régulières sont disponibles sur 

www.lilapresquile.f r.

Le chantier est conduit par les services de 

l’Agglo et réalisé par les entreprises « Ates », 

« Presqu’île Environnement » et « Coca 

Atlantique ».

b Contact pour les riverains

Direction Technique de Cap Atlantique La Baule-Guérande Agglo au 02 28 54 17 20,

du lundi de 8 h 30 à 12 h 30 et de 14 h 00 à 17 h 00 / mardi-mercredi et jeudi de 8 h 30 à 12 h 30 et de 

13 h 30 à 17 h 00 / vendredi de 8 h 30 à 12 h 30 et de 13 h 30 à 16 h 00.

Plus d’informations : www.cap-atlantique.f r

Rue du Pont de Chat

Autre intervention menée par Cap Atlantique : la rue du Pont de Chat, une faible altimétrie, des rues 

étroites, un réseau sous dimensionné, vous rajoutez à l’équation des orages couplés à une marée 

haute très conséquente et vous obtenez des inondations systémiques. Tout le réseau sera changé à 

compter du dernier trimestre 2024 jusqu'à mai 2025.
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Le bailleur CISN Résidences 

Locatives a commencé à 

loger des familles, dont 

une majorité de Croisicais, dans 

les 12 logements sociaux (T2 et 

T3) de l’immeuble sur le site de 

l’ancienne « Glacière » du Croisic. 

Afin de conserver la mémoire de 

ce lieu qui produisait de la glace 

pour les marins-pêcheurs, le nom 

de Glacière est conservé.

Avant la construction, débutée 

au début de 2023, l’ancien 

immeuble qui abritait trois 

appartements et un local de 

stockage avait été démoli après 

l’été 2022, ainsi qu’une maison 

communale jouxtant le terrain. 

Cette démolition était à la charge 

de l’Agence Foncière de Loire-

Atlantique qui a bénéficié d’une 

enveloppe grâce aux aides du 

plan de relance gouvernemental 

dans l’après Covid.

L’agence avait aussi effectué le 

portage foncier pour l’acquisition 

de ce bâtiment au carrefour de la 

rue de Kervenel/ avenue Gambetta. 

Ce projet vient en déduction 

des pénalités appliquées par 

la préfecture pour non-respect 

des 25 % de logements sociaux 

(Loi SRU). D’autres programmes 

sont en cours ou à venir sur ce 

municipe : 22 logements dans le 

lotissement du Pré-Joli, 8 autres 

rue du Flot, 6 en bail réel solidaire 

face à la gare et 10 derrière la gare, 

dédiés aux emplois saisonniers. s

GLACIÈRE, livraison de 12 logements sociaux

LOGEMENT
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COMME UN ARBRE
dans la ville

ENVIRONNEMENT

La requalification (voir BM 55) 

de l’espace au bas du Mont-

Esprit (anciens courts de 

tennis) est entamée. À terme des 

jeux pour enfants, des tables de 

tennis et d’échecs agrémenteront 

ce site remarquable. Mais c’est 

surtout la recomposition végétale 

qui changera énormément 

la physionomie du parc : 55 

arbres répartis sur 12 essences 

seront plantés. D’autres lieux 

ont été repérés sur la commune 

et bénéficieront aussi de 

nouvelles plantations « nous 
souhaitons développer des îlots 
de fraîcheur, c’est un excellent 
rempart contre la canicule. Les 
végétaux limitent les points de 
chaleur, ce sont aussi des puits 
de carbone, ils purifient l’air et 
produisent de l’oxygène » explique 

Nathalie Caubel, adjointe au  

Patrimoine et à l’Urbanisme.

D’une manière générale, la 

végétation joue un rôle essentiel 

Cette année, plus Cette année, plus 
de 200 arbres et de 200 arbres et 
arbustes seront arbustes seront 
plantés sur la plantés sur la 
commune. Un commune. Un 
programme ambitieux programme ambitieux 
à l’échelle de notre à l’échelle de notre 
territoire pour lutter territoire pour lutter 
contre les effets du contre les effets du 
changement climatique changement climatique 
et l’érosion de la et l’érosion de la 
biodiversité.biodiversité.
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ENVIRONNEMENT

ZOOM SUR ...

Mont-Esprit : 55 arbres

6 chênes verts, 3 charmes, 3 ormes, 5 lauriers sauce, 5 hoherias, 

5 troènes, 5 fusains du Japon, 5 hibiscus, 5 lauriers roses, 5 

pittosporums, 5 magnolias, 3 tilleuls.

Quartier Du Puigaudeau : 66 arbres

3 cognassiers, 6 cassis, 6 casseilliers, 6 groseilliers grappes, 6 

groseilliers maquereaux, 6 myrtilliers, 6 f ramboisiers, 3 cerisiers, 

3 poiriers, 3 pommiers, 3 néfliers, 3 châtaigniers, 3 pruniers, 3 

amélanchiers, 3 pruniers, 3 noyers.

Rue Emmanuel-Provost/avenue de la Persévérance : 13 charmes.

Rue Henri-Dunant entre l’avenue des Mabons jusqu’à avenue de 

l’Olifant : 35 arbres aux 40 écus.

Place du Tréhic : 11 hêtres.

Rue Alphonse-Daudet : Remplacement de 2 bouleaux.

Avenue Aristide-Briand/f in du parking de la gare SNCF : 3 

tilleuls.

Avenue Gambetta/avenue du Midi : 5 tilleuls.

Parking Laënnec, entre les places de stationnement : 3 tilleuls.

Rond-point, avenue des Moulins/avenue du Midi/avenue Émile-

Zola : 6 chênes verts.

Rond-point rue des Sables Menus/rue des Korrigans   : 9 sorbiers, 

5 pins parasols.

pour rafraîchir les villes. Mais ils 

contribuent aussi à favoriser la 

biodiversité, notamment sur la 

faune en offrant des sources de 

nourriture. Ainsi, 66 arbres fruitiers 

seront répartis dans le quartier  

Du Puigaudeau.

Arboriculture de proximité
Si auparavant, les variétés étaient 

sélectionnées pour leurs qualités 

ornementales et leur capacité à 

fleurir abondamment, même en 

hiver, depuis quelques années 

l’agroforesterie urbaine se 

redéveloppe ; des haies fruitières, 

voire des vergers partagés 

s’installent au cœur des villes. 

Parfois les fruitiers font partie 

intégrante des espaces publics. 

De plus, l’arbre fruitier favorise les 

interactions entre les citadins.

Il favorise des moments de 

convivialité lors des récoltes et 

peut contribuer au retour d’une 

arboriculture de proximité chez 

les particuliers. Ce programme 

de végétalisation devait se 

poursuivre au Croisic lors des  

deux prochaines années avec 

l’objectif de 300 arbres plantés. s

ZOOM SUR

La Ville du Croisic souhaite 

planter un arbre sur son 

territoire pour chaque 

naissance enregistrée au 

registre d’état-civil. En 2023, 16 

naissances ont été recensées 

donc 16 pins parasols seront 

repiqués en bas du Mont-

Esprit sur la première terrasse 

(face au terminus des rails 

SNCF). « Le pin parasol a été 

retenu en raison de sa taille à 

hauteur d’enfant et parce qu’il 

renforce l’aspect ville balnéaire 

du Croisic » explique Nathalie 

Caubel, adjointe à l’Urbanisme 

et au Patrimoine. D’autres sites 

ont été repérés pour poursuivre 

l’opération dans les années à 

venir. Les élus réfléchissent aux 

modalités pour y associer

les parents.

Une naissance, un arbre
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Après 2022 consacrée à 

la mobilité douce surtout 

via le vélo, 2023 sur le 

patrimoine, l'office de tourisme va 

en effet travailler sur la thématique 

de la gastronomie. L’objectif est de 

mettre en valeur les produits de la 

presqu'île et les savoir-faire des 

acteurs locaux.

L’OT organisera des rencontres 

croisicaises pour découvrir, 

le temps d'une visite guidée, 

le métier de pêcheur et/ou de 

conchyliculteur avec dégustation.

Les restaurateurs partenaires de 

l'OT sont invités à partager leurs 

recettes de produits locaux, elles 

seront mises en ligne sur le site 

Internet et la page Facebook de 

l’office de tourisme.

Et bien sûr, l'incontournable Week-

End langoustines. Les dates seront 

connues très prochainement sur 

les réseaux sociaux de la ville ou 

le site Internet de l’office. s

TOURISME

2024 : année de la
GASTRONOMIE & DES SAVOIR-FAIRE

ZOOM SUR ...

Marque Qualité Tourisme

L'off ice de tourisme du Croisic se prépare à son 3e renouvellement de la Marque Qualité Tourisme 

prévu en décembre 2024. La seule marque d’État attribuée aux professionnels du tourisme pour 

la qualité de leur accueil et de leurs prestations. Pour obtenir la marque, le prestataire doit suivre 

avec succès une démarche qualité conforme aux exigences essentielles à votre satisfaction. Gage 

de conf iance, les prestations sont régulièrement soumises à un contrôle inopiné et indépendant. 

Ce signe de reconnaissance vous permet donc de choisir en toute conf iance des établissements 

touristiques qui off rent des prestations de qualité. Cette marque permet d’être classée en tant que 

commune touristique pour 5 ans, elle l’est depuis 2012.
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TOURISME

ZOOM SUR

Devant le succès rencontré lors de la première 

édition en 2023, l'office de tourisme renouvelle 

l'animation dans le parc de Penn-Avel, le 

dimanche 31 mars de 10 h 00 à 12 h 00.

Les enfants sont invités à venir trouver une 

dizaine de faux œufs dans un espace délimité 

et à venir les échanger au stand de l'OT sur 

place contre un personnage en chocolat.

Gratuit (chocolats dans la limite des stocks 

disponibles). Entrée côté Maison  

du Patrimoine.

Chasse aux Œufs de Pâques

ZOOM SUR ...

À destination des nouveaux 

commerces/établissements

L'Off ice de Tourisme est 

disponible pour les nouveaux 

propriétaires de commerces, 

restaurants et hébergements 

af in de leur proposer un 

partenariat personnalisé. Ces 

collaborations off rent l'avantage 

de promouvoir votre activité 

grâce aux différents canaux 

de communication de l'Off ice 

de Tourisme, notamment 

ses bureaux ouverts toute 

l'année et 7 jours sur 7 du 

1er avril au 30 septembre, son 

site Internet visité par 44 000 

personnes en 2023, ainsi que 

ses initiatives hors du territoire 

telles que la participation à des 

salons, des animations, l'envoi 

d'informations aux autres off ices 

de tourisme, etc.
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CULTURE

SALLE JEANNE D'ARC, la saison continue…

Le Son d’Alex, c’est un 

voyage à travers la 

bande-son de votre vie. 

C’est aussi un sampleur 

gavé de musiques et des 

vannes pour voyager de 

la préhistoire à Gilbert 

Montagné, des Daft Punk 

à Booba en passant par 

Eagles, Ennio Morricone ou 

encore Maître Gims.

1/3 de musique, 1/3 de 

vannes, …

« Le son d'Alex » par Alex Jaffray

b vendredi 16 février, 20 h 30 .
Tout public. Durée 1 h 30. Tarif plein : 20 € - Tarif réduit : 15 €.

Après ses célèbres 

aventures avec Arthur il y 

a plus de cent ans, Merlin 

profite de sa retraite bien 

méritée dans sa chère forêt 

de Brocéliande, non loin de 

Viviane, la dame du Lac, qui 

veille sur Excalibur. Mais 

le repos est terminé pour 

Merlin. L’épée aux pouvoirs 

magiques vient d’être 

dérobée par la terrible et 

maléfique Fée Morgane.

« Merlin » par Le Théâtre 100 Noms

b mercredi 28 février, 18 h 00 .
Tout public. Durée 1 h 30. Tarif plein : 15 € - Tarif réduit : 10 €.

Entre musique, magie et 

humour. Deux personnages 

drôles et attachants, prêts 

à tout pour sortir vainqueur 

d’un récital explosif.

Les Virtuoses est un 

spectacle unique en son 

genre, mêlant les univers 

de la musique classique, de 

la magie et de la comédie 

à la Chaplin. Un spectacle 

sans parole, qui exprime 

une poésie visuelle et 

musicale où le merveilleux 

côtoie le spectaculaire.

« Les virtuoses »
par Mathias & Julien Cadez

b vendredi 22 mars, 20 h 30 .
À partir de 5 ans. Durée 1 h 30. Tarif plein : 25 € - Tarif réduit : 20 €.
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CONFÉRENCE MUSICALE THÉÂTRE

SPECTACLE MUSICAL & MAGIE
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Qui sera le premier homme 

à réaliser l’exploit de 

traverser La Manche ? La 

fantastique épopée des 

pionniers de l’aviation.

Calais, 25 juillet 1909, 

Louis Blériot, industriel 

passionné d’aviation 

s’apprête à relever un 

défi historique : traverser 

La Manche en aéroplane. 

Mais rien ne se passe 

comme prévu. Une météo 

capricieuse, la présence de 

son rival le bel Hubert…

« Le roi des Pâquerettes »
de Bérangère Gallot & Sophie Nicollas

b vendredi 12 avril, 20 h 30 .
Public adulte. Durée 1 h 20. Tarif plein : 25 € - Tarif réduit : 20 €.
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Entre sketches ciselés, 

moments de tendresse 

et mélodies entraînantes 

à l’esthétique folk, le 

spectacle Soyez heureux 

de Lili Cros et Thierry 

Chazelle est un show à la 

fois touchant et désopilant, 

un vrai remède contre la 

morosité. Soyez heureux 

c’est aussi la belle histoire 

d’un banjo en fin de carrière 

qui retrouve une nouvelle 

jeunesse et de deux 

amoureux fantaisistes.

b vendredi 26 avril, 20 h 30 .
Public adulte. Durée 1 h 30. Tarif plein : 15 € - Tarif réduit : 10 €.

Décodeuse décapante de 

l’actu, Sandrine Sarroche 

est l’humoriste montante 

du PAF. Avec son regard 

aiguisé sur notre époque, 

Sandrine se raconte et livre 

sa version très personnelle 

du féminisme en mêlant 

sketches, stand-up et 

chansons.

C’est drôle, puissant, 

saignant mais toujours 

tendre.

Sandrine Sarroche

b vendredi 24 mai, 20 h 30 .
À partir de 12 ans. Durée 1 h 20. Tarif plein : 25 € - Tarif réduit : 20 €.

+
Les billets sont en vente à l’hôtel de ville, à l'office 

du tourisme, sur place, le jour du spectacle ou 

directement sur notre site en ligne.
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CHANSON FRANÇAISE SEULE EN SCÈNE

Le jour de ses huit ans, sa 

grand-mère, l’écrivaine 

Andrée Chedid, lui a offert 

un beau cahier rouge et un 

stylo-plume. C’est le début 

de sa vocation : écrire… des 

poèmes, des textes, des 

histoires, tout ce qui lui 

passe par la tête et par le 

cœur.

Un peu plus tard, elle 

en fait des chansons. 

Aujourd’hui, ses chansons 

sont devenues des albums.

Nach - Anna Chedid

b vendredi 7 juin, 20 h 30 .
Public adulte. Durée 1 h 30. Tarif plein : 20 € - Tarif réduit : 15 €.

Ph
ot

og
ra

ph
ie

©
M

au
d 

Ch
al

ar
d

CHANSON FRANÇAISE

« Soyez Heureux »
de Lili Cros & Thierry Chazelle

CULTURE

CARNAVAL DU CROISIC

▶ Samedi 20 avril, 22 h 00 : bal du carnaval à 

l'ancienne criée (apéritif, repas, photoBooth 

et soirée dansante avec DJ). Pour participer 

au repas, inscription en groupe costumé 

(minimum 5 personnes) sur l’adresse mail 

c.jiff relot@lecroisic.f r. Dans la limite des places 

disponibles.

▶ Dimanche 21 avril, 15 h 00 : départ du déf ilé 

au Mont-Esprit. Si vous souhaitez participer 

au déf ilé, faites-vous connaître par mail à 

c.jiff relot@lecroisic.f r.
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CULTURE

HARRY POTTER, s'invite à la médiathèque

Du samedi 10 février au samedi 
9 mars 2024
Découvrez le jeu Lego Harry Potter 

sur Switch années 1 à 7.

b Sur réservation, créneau de jeu 
d’1 h 00. 1 à 2 joueurs.

À vos manettes

vendredi 1er et 8 mars,
de 15 h 00 à 18 h 00.
Viens jouer à une sélection de jeux 

autour de l’univers d’Harry Potter.

Le reste des jeux de la médiathèque 

sera également accessible.

b Dès 4 ans. Entrée Libre.

Après-midi Jeux

mercredi 6 mars, 17 h 00
Histoires de magie pour les petits.

b Dès 3 ans. Sur inscription.

Heure du conte

Du 10 février au 9 mars
Glisse-toi dans la peau d’un sorcier 

ou d’une sorcière ; résous les 

énigmes et remporte les épreuves 

que nous t’avons concoctées 

pour gagner ton entrée à  

l’école de magie.

b Durée de 45 min. Dès 8 ans. 
Livret de jeu à récupérer à l’accueil.

Direction l'école de magie :

Jeu à énigmes

Du 10 février au 9 mars
Vous venez d’être admis à 

Poudlard, racontez à un ami ou 

quelqu’un de votre famille votre 

première journée à l’école de 

magie ! Qu’avez-vous fait ? Qu’avez-

vous ressenti ?

Proposez-nous un texte au 

maximum d’une page A4 recto.

b Dès 8 ans.

Une journée à Poudlard :

Concours d'écriture

samedi 24 février, 16 h 00
Es-tu un vrai fan d’Harry Potter ? Ce 

quiz nous permettra de le savoir !

Que tu sois Serpentard, Serdaigle, 

Poufsouffle ou Gryffondor, réponds

aux questions et résous des 

énigmes pour faire gagner ta 

maison. Invite tes parents Moldus 

et viens déguisé. Goodies Harry 

Potter à gagner.

b Dès 8 ans. Entrée Libre.

Quiz des 4 maisons

samedi 24 février, 16 h 00
Viens apprendre comment 

transformer un carnet ou un livre 

en Monster-book. Attention, risque 

léger de se faire mordre les doigts.

b Dès 9 ans. Sur inscription.

Atelier Monster-Book

mercredi 28 février, 17 h 00
Laisse-toi emporter dans l’univers 

de tes sorciers préférés.

b Dès 8 ans. Sur inscription.

Lecture à voix haute

jeudi 29 février, 10 h 00
Atelier au cinéma Le Hublot. Viens 

t’initier aux techniques

d’animation image par image. 

Réalisation d’un petit film.

b Dès 7 ans. Inscription au cinéma.

Atelier Stop Motion

mardi 5 mars, 10 h 30
Viens planter une mandragore 

et apprends tous les soins 

nécessaires à sa survie. Attention, 

prévoir des protections d’oreilles,

le cri de la mandragore  

peut être fatal.

b Dès 6 ans. Sur inscription.

Atelier Mandragore
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CULTURE

MÉDIATHÈQUE LE TRAICT D'ENCRE,
Le printemps des poètes

du 9 au 22 mars
Le haiku est un poème japonais 

très court, composé de 3 vers 

de 5, 7 et 5 syllabes, basé sur 

l'observation du monde et exprime 

la beauté contenue dans les 

choses simples de la vie.

b Déposez-les à la médiathèque 
jusqu'au 27 mars. Exposition et 
lecture lors de la soirée japonaise 
du 29 mars.

Partage de Haikus

du 9 mars au 6 avril
Exposition photos pour découvrir 

le Japon, sa gastronomie, sa 

population et ses paysages.

Destination Japon

samedi 9 mars, 10 h 30
Behind the Frame. Jeu d’animation 

à l'ambiance japonisante, aide 

une apprentie artiste à trouver 

l'inspiration et les bons mélanges 

de couleur pour donner vie  

à son œuvre.

b Dès 7 ans. Sur inscription.

À vos tablettes

samedi 16 mars, 16 h 00
Création de haikus à partir de 

découpage et collage d'images, 

de photos.

b Atelier parent-enfant dès 6 ans. 
Sur inscription.

Atelier Haikus

samedi 30 mars, 17 h 00
Conférence animée par Valérie 

Vo Ha, avec dégustation de thés. 

Exposition d’une dizaine de photos.

b Sur inscription.

Rencontre autour du thé

du 9 mars au 6 avril
Venez jouer à une sélection de 

jeux et applis sur la thématique 

du Japon.

b Sur réservation, créneau d’1h.

À vos manettes

samedi 6 avril, 17 h 00
Venez échanger avec nous autour 

du cinéma japonais, vos œuvres et 

réalisateurs préférés.

b Entrée libre.

Discu-ciné Japon

ZOOM SUR ...

Soirée Japonaise
Vendredi 29 mars, 18 h 00

Présentation de la culture 

japonaise, lecture de haikus 

et dégustation de spécialités 

japonaises authentiques.

b Partenariat avec la 

boutique IMA (Saint-Nazaire). 

Sur réservation.
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CULTURE

RENCONTRES LITTÉRAIRES

Vendredi 1er mars, 18 h 30, salle Jeanne d'Arc. Entrée libre.
À partir d’une photo d’époque, la narratrice retrace l’histoire de sa tante, 

beauté discrète et mélancolique des années 1950. Née dans une famille 

modeste de maraîchers nantais, Madeleine a suivi son mari parti travailler 

au Cameroun. Elle se trouve transplantée dans un monde aux antipodes 

du sien, violent et magnifique…

b Grand Prix du roman de l’Académie Française. En partenariat avec la 
librairie Les Cerfs-Volants.

Dominique Barbéris
pour son roman « Une façon d’aimer »

Samedi 23 mars, 18 h 00, salle Jeanne d'Arc. Entrée libre.
La narratrice de ce roman a promis à ses enfants et à son mari de raconter 

ce qui a déchiré leur vie de longs mois durant. Trois ans après les faits, 

Amélie Cordonnier tient parole et remonte le temps jusqu’à ce jour où 

tout a commencé. Il y a d’abord eu un courrier, pris pour une mauvaise 

plaisanterie. Alertée par un appel pour maltraitance, la protection de 

l’enfance la convoquait en famille à un rendez-vous visant à s’assurer que 

son fils et sa fille étaient bien en sécurité dans leur foyer…

b En partenariat avec la librairie Les Cerfs-Volants.

Amélie Cordonnier
pour son dernier roman « En garde » (Ed. Flammarion, août 2023)

Vendredi 5 avril, 18 h 00, salle Jeanne d'Arc. Entrée libre.
Peint à Vienne en 1910, le tableau de Gustav Klimt Portrait d’une dame est 

acheté par un collectionneur anonyme en 1916, retouché par le maître un 

an plus tard, puis volé en 1997, avant de réapparaître en 2019 dans les 

jardins d’un musée d’art moderne en Italie. Aucun expert en art, aucun 

conservateur de musée, aucun enquêteur de police ne sait qui était la 

jeune femme représentée sur le tableau, ni quels mystères entourent 

l’histoire mouvementée de son portrait…

b En partenariat avec la librairie Les Cerfs-Volants.

Camille de Perretti à l'occasion de la sortie de son roman 
« L'inconnue du portrait » (Ed. Calmann-Lévy, janvier 2024)

Photographie Pascal Ito © Flammarion

Photographie © Céline Nieszawer/Leextra/Éditions Calmann-Lévy

Photographie © Francesca_Mantovani®Gallimard



35

ALAIN BOURDIC, élu adjoint à l'unanimité

MUNIC IPALITÉ

Suite à la démission de 

Gilles-Antoine Beaupérin 

de son poste d’adjoint, le 

poste de 6e adjoint était vacant. 

Or, vu la délibération du conseil 

municipal du 3 juillet 2020 fixant 

à huit le nombre d’adjoints au 

maire et considérant que pour 

assurer une bonne organisation 

de l’administration communale 

il était nécessaire de pourvoir 

le poste vacant. C’est pourquoi, 

lors du conseil municipal de 

lundi 18 décembre 2023, les élus 

étaient invités à délibérer pour 

maintenir le nombre des adjoints 

à huit, pourvoir au poste devenu 

vacant et décider que le nouvel 

adjoint occuperait dans l’ordre  

du tableau le même rang.

Il n’y a eu qu’un seul candidat, 

Alain Bourdic, subdélégué au 

Développement économique 

(entreprises, commerces et 

artisanat), au Domaine public 

et aux Finances et membre 

des commissions municipales 

finances, environnement, domaine 

public et activités commerciales, 

marchés publics, appel d’offres et 

du comité de direction de l’office 

de tourisme.

L’élection s’est déroulée à bulletin 

secret et lui a permis d’être élu 

à l’unanimité, soit 27 voix. Le 

nouvel adjoint a tenu à remercier 

« Mme Le Maire, Michèle Quellard 
et Jacques Bruneau, le premier 
adjoint, pour leur confiance, 
ainsi que l’ensemble du conseil 
municipal. J’ai bien conscience de 
cette charge supplémentaire et 
complémentaire de mes fonctions 
actuelles. Dans la continuité de 
la bonne gestion saluée par la 
chambre régionale des comptes, 
je travaillerai en équipe avec 
l’ensemble des services, avec un 
focus particulier sur le maintien 
du niveau de l’autofinancement, 
afin de financer le programme 
pluriannuel d’investissement 
engagé par l’équipe de la 
majorité. ».

L’ancien adjoint Gilles-Antoine 

Beaupérin a choisi de rester 

conseiller municipal. s
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FÉVRIER 2024

Rencontre Prix des lecteurs
samedi 3 février, 11 h 00.
b médiathèque Le Traict d'encre

Soirée écossaise
vendredi 9 février, 17 h 00,
cinéma Le Hublot.
b cinéma Le Hublot

Direction l'école de magie :
jeu à énigmes
du 10 février au 9 mars.
b médiathèque Le Traict d'encre

Concours d'écriture : une 
journée à Poudlard
du 10 février au 9 mars.
b médiathèque Le Traict d'encre

À vos manettes
du 10 février au 6 avril.
b médiathèque Le Traict d'encre

Espèces menacées par le 
Théâtre Ad'hoc
samedi 10 février, 20 h 30,
dimanche 11 février, 15 h 00,
salle Jeanne d'Arc.
b théâtre Ad'Hoc

Le son d'Alex par Alex Jaffray
vendredi 16 février, 20 h 30,
salle Jeanne d'Arc.
b ville du Croisic

Discu-ciné Harry Potter
samedi 17 février, 17 h 00.
b médiathèque Le Traict d'encre

Les p'tits dévoreurs
mercredi 21 février, 11 h 00.
b médiathèque Le Traict d'encre

Heure du conte
mercredi 21 février, 17 h 00.
b médiathèque Le Traict d'encre

Quiz des 4 maisons
samedi 24 février, 16 h 00.
b médiathèque Le Traict d'encre

Atelier Monster-book
mercredi 28 février, 10 h 30.
b médiathèque Le Traict d'encre

Lectures à voix haute
mercredi 28 février, 17 h 00
b médiathèque Le Traict d'encre

Merlin par le théâtre 100 Noms
mercredi 28 février, 18 h 00,
salle Jeanne d'Arc.
b ville du Croisic

Atelier Stop Motion Harry Potter
jeudi 29 février, 10 h 00.
b médiathèque Le Traict d'encre

MARS 2024

Après-midi Jeux
vendredi 1er mars, 15 h 00,
vendredi 8 mars, 15 h 00.
b médiathèque Le Traict d'encre

Rencontre littéraire
avec Dominique Barbéris
vendredi 1er mars, 18 h 30.
salle Jeanne d'Arc.
b ville du Croisic

Atelier Mandragore
mardi 5 mars, 10 h 30.
b médiathèque Le Traict d'encre

Heure du conte
mercredi 6 mars, 17 h 00.
b médiathèque Le Traict d'encre

Stage self défense 100 % féminin
samedi 9 mars,
gymnase Gabriel Gouraud
b SDMF 44

Partage de Haikus
du 9 au 22 mars.
b médiathèque Le Traict d'encre

Destination Japon
du 9 mars au 6 avril.
b médiathèque Le Traict d'encre

À vos tablettes -
Behind the frame
samedi 9 mars, 10 h 30.
b médiathèque Le Traict d'encre

Atelier numérique
samedi 9 mars, 17 h 00.
b médiathèque Le Traict d'encre

Photographie©Sli-K
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Café littéraire
mardi 12 mars, 17 h 30.
b médiathèque Le Traict d'encre

Passé simple par Pablo Mira
vendredi 15 mars, 20 h 30,
salle Jeanne d'Arc.
b ville du Croisic

Bla Bla des lecteurs
samedi 16 mars, 11 h 00.
b médiathèque Le Traict d'encre

Atelier Haïkus
samedi 16 mars, 16 h 00.
b médiathèque Le Traict d'encre

Les virtuoses
par Mathias & Julien Cadez
vendredi 22 mars, 20 h 30,
salle Jeanne d'Arc.
b ville du Croisic

Rencontre Prix des lecteurs
samedi 23 mars, 11 h 00,
à la bibliothèque du Pouliguen.
b médiathèque Le Traict d'encre

Rencontre littéraire
avec Amélie Cordonnier
samedi 23 mars, 18 h 00.
salle Jeanne d'Arc.
b ville du Croisic

Soirée japonaise

vendredi 29 mars, 18 h 00.
b médiathèque Le Traict d'encre

Rencontre autour du thé
samedi 30 mars, 17 h 00.
b médiathèque Le Traict d'encre

AVRIL 2024

Rencontre littéraire
avec Camille de Perretti
vendredi 5 avril, 18 h 00.
salle Jeanne d'Arc.
b ville du Croisic

Discu-ciné Japon
samedi 6 avril, 17 h 00.
b médiathèque Le Traict d'encre

Récital violon et piano
mardi 9 avril, 20 h 30,
salle Jeanne d'Arc.
b ville du Croisic

Le roi des Pâquerettes
vendredi 12 avril, 20 h 30,
salle Jeanne d'Arc.
b ville du Croisic

Soyez Heureux de Lili Cros & 
Thierry Chazelle
vendredi 26 avril, 20 h 30,
salle Jeanne d'Arc.
b ville du Croisic

févr ier I  mars I  avr i l  2024AGE NDA

La pièce de théâtre « Espèces 

menacées » de Ray Cooney sera 

rejouée les 10 et 11 février 2024, par 

la troupe croisicaise AD HOC. Les 

comédiens étaient venus les 24 & 

25 octobre dernier jouer cette pièce. 

Ayant rencontré un f ranc succès, la 

troupe réinvestit la salle Jeanne d’Arc 

pour 2 représentations le samedi 

10 février (20 h 30) et le dimanche 

11 février (15 h 00).

C’est l’histoire d’Yvon qui, par mégarde, 
a échangé sa serviette contre celle 
d’un inconnu dans le R.E.R. Là où se 
trouvaient ses gants et son sandwich, 
il y a désormais des millions.
Pour fuir des représailles certaines, il 
décide de prendre le premier vol pour 
Buenos Aires. Mais c’est sans compter 
sur le refus obstiné de sa femme, les 
intrusions successives d’un couple 
d’amis inopportuns, d’un policier 
douteux, d’un commissaire tatillon, 
d’un chauffeur de taxi irascible, et 
l’arrivée d’un tueur bien décidé à 
récupérer son dû…

ZOOM SUR

La troupe du théâtre 
Ad'Hoc réinvestit la salle 
Jeanne d'Arc

b Tarif 10 €. Billetterie à l'off ice de 

tourisme Le Croisic ou sur internet : 

//my.weezevent.com/deux-euros-

vingt ou sur place avant les séances.
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Les vœux obéissent à 

des ressorts essentiels 

de la nature humaine, la 

conviction que demain peut être 

meilleur, car la difficulté d’hier 

appelle à l’audace et non au repli.

Très chaleureusement, les « élus 

du Croisic, c’est vous » vous 

présentent leurs meilleurs vœux 

pour 2024.

Grâce au travail de mon équipe 

d’élus et de celui de l’ensemble des 

agents municipaux, et ce malgré 

un contexte économique difficile, 

hausse des coûts de l’énergie, 

hausse des matières premières, 

de grands investissements  

ont été réalisés.

En 2023, ouverture de la micro-

crèche, le cinéma Le Hublot, à la 

suite des malversations de son 

trésorier menaçait de fermer. Très 

rapidement nous avons décidé 

de municipaliser celui-ci, tant il 

nous est apparu qu’il jouait un 

rôle important de la vie culturelle 

croisicaise.

En 2024, verront le jour de grands 

projets : rénovation du complexe 

sportif, construction d’un terrain 

de Padel, chantier du Mont-Esprit 

avec implantation d’aires de jeux 

pour enfants, transformation de la 

place Dinan.

Des requêtes, des doléances ont 

été exprimées à la suite du nombre 

insuffisant de médecins au Croisic. 

Aussi, a-t-il été décidé la création 

d’une commission composée 

de membres du « collectif des 

médecins au Croisic », de la DGS 

de la ville du Croisic, ainsi qu’un 

médecin retraité.

Cette commission devra réfléchir 

à des pistes et fournir les résultats 

de ses travaux à une commission 

composée d’élus municipaux 

respectant l’ensemble des 

tendances du conseil.

L’avenir des criées retiendra au 

cours de cette année toute notre 

attention et nous nous battrons 

pour le maintien de la criée au 

Croisic. La pêche est étroitement 

liée à la vie du Croisic, elle doit 

vivre.

Enfin, nous continuerons des 

activités culturelles ambitieuses 

pour permettre à nos habitants 

de réfléchir à des grands 

problèmes de société, c’est ainsi 

que, récemment s’est tenue 

salle Jeanne d’Arc dans une salle 

comble une conférence d’un 

ancien ambassadeur de France 

en Israël, Jacques Huntzinger, sur 

la crise de Gaza.

2024 appelle de nous de l’audace, 

du dynamisme et de la ténacité.

Chères Croisicaises, chers Croisicais,

LE CROISIC,  C'EST VOUSTRIBUNE
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UN NOUVEAU CAP TRIBUNEUn nouveau cap

C’est une tradition, en début d’année, de présenter à chacune et chacun ses meilleurs 
vœux de bonheur et de bonne santé et c’est très chaleureusement qu’Un nouveau 
cap vous adresse les siens.  
Mais, justement, à propos de santé, nombre d’entre nous se souviendra de cette 
réunion publique, bien houleuse, consacrée à l’embauche de médecins salariés. 
Assemblée au cours de laquelle les représentants de la majorité municipale qui étaient 
présents n’ont pas été capables, comme cela a été le cas au cours de ces 3 dernières 
années, d’avoir une attitude constructive. 

Cela sera-t-il différent en 2024 ? Peut être…mais il faudra être patient :
Étape 1 - réunions sur ce sujet d’un groupe de travail qui doit présenter ses 
conclusions pour le 1er juin. 
Étape 2 - convocation d’une commission composée d'élus qui sera chargée de statuer 
….  Pourquoi un tel calendrier ?

Le croisic recrute  

2 médecins

Et, puisque l’on parle de calendrier, une fois encore le Débat d’orientation Budgétaire 
se tiendra en mars juste quelques jours avant l’adoption du budget. Autrement dit peu 
de temps pour réagir et faire des remarques. 

Espérons que la majorité municipale prête une oreille attentive aux souhaits de ses 
concitoyens et décide par exemple de rétablir le ramassage des déchets verts. 

On pourrait aussi imaginer s’entendre avec sa commune voisine pour partager des 
projets d’intérêt général.


Contact : unouveaucap@lecroisic.fr 
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